
香港文匯報訊 （記者 藍松山）多名立法
會議員近日分別向特區行政長官李家超提出
多項對2024年施政報告的建議，包括推動人
工智能（AI）與新能源融合發展、加快落實
及用好中央惠港金融措施、從多方面推動青
年人的愛國主義教育等。
選委會界別議員李浩然建議特區政府推動
人工智能與新能源融合發展，發展相關科技
標準及多元化碳交易，他指出，香港應當把
握AI產業發展的大趨勢，以AI驅動低碳發
展，努力成為AI賦能全社會低碳發展的模範
城市。他又建議，香港應發展茅台等中式烈
酒貿易，打造為中國白酒的國際貿易中心，
用白酒說好中國故事。
選委會界別議員陳曼琪建議特區政府加強推
動法律科技，包括在律政司設立專責部門或工
作小組，又建議香港與內地加強合作，建立機
制，處理跨境家事爭端及贍養費事宜。
金融服務界議員李惟宏建議特區政府從多
面支持香港的股市、期貨及貴金屬市場發
展，鼓勵外匯基金及教育、慈善機構投資本
地金融市場，放寬及加快審批投資移民計劃
申請等。

選委會界別議員洪雯建議特區政府修訂相
關上市法規，鼓勵更多海外及內地上市公司
真正落戶香港，支持本地產業發展。

倡各區設愛國主義教育資源中心
選委會界別議員梁毓偉建議政府從多方
面推動青年人的愛國主義教育，包括優化
高中公社科內地考察的內容和景點，加強
大學生到內地體驗，在各區設立愛國主義
教育資源中心，以及資助香港青年創業家
在內地社媒推廣。
選委會界別議員簡慧敏建議特區政府主
動、及早為香港在國家「十五五規劃」的角
色做好準備，加快落實及用好各項中央惠港
金融措施，加緊開拓東盟等「一帶一路」市
場。
實政圓桌議員田北辰建議特區政府應增撥
資源發展五大高端產業，包括高端旅遊，高
端娛樂、體驗及消費，高端醫療，高端物流
運輸和高端科技，例如在欣澳填海用地興建
多用途道路活動場地、設立第三間醫學院、
盡快落成北都公路及屯門繞道等對香港至關
重要的巨型基建項目等。

香港文匯報訊（記者 胡恬
恬）港區全國政協委員昨日下
午向特區行政長官李家超提交
2024年施政報告建議。委員李
民斌及蘇長荣在諮詢會後與記
者見面時表示，他們建議應強
化香港作為人民幣離岸中心功
能，深化金融方面的互聯互
通，擴展資產證券化市場、盤
活內地資產。
身為東亞銀行聯席行政總裁
的李民斌表示，特區政府在
吸引人才方面取得顯著成效，為香港經濟注入
了新的活力。他建議香港在金融方面進一步提
升其作為人民幣離岸中心的功能，擴大離岸人
民幣的資金池和適用範圍，並推進股票市場、
雙櫃台交易和集資，以提升人民幣在國際應用
的功能，又建議進一步深化金融方面的互聯互
通機制，引入更多金融產品，放寬交易限制，
簡化交易流程。
身為立法會議員的蘇長荣表示，在當前國際形
勢下，香港需要進行新的經濟結構調整，最有效

措施是在原有優勢產業上加
碼，做大做好有突出差異化優
勢的產業，例如拓展香港所獨
有的人民幣計價交易市場，加
強香港離岸人民幣中心的優
勢，「外國其他金融中心，如
紐約、倫敦等，都比不上香港
擁有超過萬億離岸人民幣的優
勢。」

擴展資產證券化市場
他認為，資產證券化能促

進金融市場多元化，而香港與國際及內地結
合，發展資產證券化市場最具前景，倘能實現
金融業的多元化發展，可以為自身發展注入更
多新動力，故建議特區政府擴展資產證券化市
場，通過資產交易來盤活資源。
蘇長荣又引述李家超整體回應表示，中央政府對

香港提供很大支援，推出很多惠港政策，但香港自
身也要逆位思考，期望提出的政策都能達到雙贏局
面，「這種持續發展的智慧是香港未來發展的關
鍵。」
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美政客再污衊港基本法 特區政府強烈譴責

向中央反映港意見 爭取更多惠港政策
特首續就2024年施政報告舉行諮詢會 港區全國人大代表冀續做好雙向溝通橋樑角色

香港文匯報訊 香港特區政府昨日強烈譴責
並反對美國眾議院美中戰略競爭特設委員會及
美國國會及行政當局中國委員會去信美國政
府，就基本法第二十三條立法及香港特區維護
國家安全的工作發表含失實及污衊言論，並要
求美國政府對特區政府官員、法官、檢控人員
及警務人員實施所謂「制裁」，針對有關人員
作出惡意詆毀和卑劣恫嚇。
特區政府發言人批評，有關信件提及的所謂
「制裁」，全屬卑劣政治操作，妄圖恫嚇維護
國家安全的香港特區人員，明目張膽地對屬於
中國內政的香港事務作出干涉，違反國際法和
國際關係基本準則。香港特區對所謂「制裁」
嗤之以鼻，無懼任何威嚇，堅定不移履行維護
國家安全的責任。
發言人強調，就基本法第二十三條進行本地
立法和完善相關維護國家安全法律是香港特區
的憲制責任。根據《聯合國憲章》為基礎的國
際法及國際慣例，維護國家安全是所有主權國
家的固有權利。事實上，每個國家都會制定維
護國家安全法律，這既是主權國家的固有權
利，也是國際慣例。在維護國家安全方面的法

律，美國就最少有21部，根本沒有資格對其他
國家和地區就正當維護國家安全立法指手畫
腳。美國政客一而再針對特區政府維護國家安
全的工作，並就《維護國家安全條例》作出抹
黑詆毀、誤導和錯誤的言論，是卑劣的政治伎
倆，盡顯其虛偽的雙標。

批美政客用心險惡
發言人指出，條例明確訂明受基本法和《公

民權利和政治權利國際公約》、《經濟、社會
與文化權利的國際公約》適用於香港的有關規
定所保障的權利和自由，都依法受到保護。美
國政客對條文視若無睹並肆意抨擊，充分暴露
其險惡用心。
就信件中提及的串謀顛覆國家政權案，發言

人強調，法庭在頒布的裁決理由中清楚表明該
案發生的行為，目的是破壞、摧毀或推翻基本
法和「一國兩制」方針確立的現行香港特區政
治制度和架構。此等危害國家安全的犯罪行
為，與所謂爭取民主和人權完全扯不上任何關
係。「法庭在長達318頁的判詞中，清楚列出
其定罪的理據和考慮，亦確定了該案發生串謀

顛覆國家政權罪行。該案共47人被起訴，除2
人被裁定證據不足以令法庭肯定有參與該串謀
罪行外，其餘45人全部被定罪，顯示犯罪計劃
的規模和嚴重性。」
發言人表示，香港特區執法部門一直根據
證據、嚴格依照法律，以及按有關的人或單
位的行為而採取執法行動，與其政治立場、
背景或職業無關。倡議某些人不應就其違法
行為，包括顛覆國家政權的違法行為，受到
法律制裁，等同給予其犯法特權，這完全違
反法治精神。
發言人強調，特區政府會一如既往堅定不
移、全面準確實施香港國安法、《維護國家安
全條例》及香港特區其他維護國家安全的相關
法律，依法有效防範、制止和懲治危害國家安
全的行為和活動，並強烈要求美國政客立即停
止干涉屬於中國內政的香港事務，以及停止惡
意抹黑香港特區的維護國家安全法律及相關案
件的執法、檢控和審判工作。

外交公署促停止政治操弄
另據外交部駐港公署網訊，針對美國國會

少數議員致函美國國務卿布林肯和財政部長
耶倫，詆毀香港人權法治，污衊香港國安法
和香港《維護國家安全條例》，對香港法院
依法審理「串謀顛覆國家政權罪案」說三道
四，甚至恫嚇制裁，外交部駐港公署發言人
表示強烈不滿和堅決反對。
發言人指出，香港國安法實施四年以來，成
效立竿見影，法治原則不斷彰顯，香港居民的
權利自由得到更好保障，為特區實現由治及興
提供堅實保障，香港特區制定《維護國家安全
條例》，進一步落實特區維護國家安全的憲制
責任，得到廣大市民和國內外投資者的擁護和
支持。
發言人強調，公正是法治的生命線。涉案
反中亂港分子所謂「初選」嚴重挑戰香港特
區憲制秩序，觸犯法律紅線，特區司法機關
依法公正辦案，捍衛司法正義，無可指摘。
美國有關政客公然干預特區司法、恫嚇制
裁，違反不干涉內政等國際法原則和國際關
係基本準則，是對國際法和法治精神的公然
藐視和粗暴踐踏。我們敦促美有關政客立即
停止別有用心的政治操弄。

李慧琼表示，一眾港區全國人大代表都非常
支持特區政府落實好愛國主義教育，「我

們總體都是非常支持在香港做好愛國教育的工
作，因為我們要明白愛國教育做得好，就會令到
中央在由治及興的階段更加支持香港、更好發揮
『一國兩制』的優勢。」
林順潮代表表示，內地醫療質素進步迅速，價
錢較香港低，香港市民北上就醫的人數將愈來愈
多，建議特區政府爭取在粵港澳大灣區每個內地
城市都設立類似深圳港大醫院的港資背景醫院，
為大灣區內地城市中多達55萬常住港人提供更多

就醫選擇。

倡吸內地病人來港就醫
為免因為過多港人北上就醫，他認為在有需要

的情況下，可吸引大灣區內地城市病人南下來港
就醫，讓香港與內地共同發展醫療旅遊，建議爭
取為非香港居民簽發來港就醫簽證或簽註，並推
動內地醫療保險可以在香港使用，讓「醫保過
河」等。
馬逢國代表表示，自己今次就香港未來的經

濟發展、文化傳承、數字中國、健康中國等範

疇提交了意見，包括建議特區政府要讓文化工
作與時俱進，應更新文化政策，將愛國主義教
育和歷史教育元素加入文化政策之中。
吳秋北代表期望施政報告推出進一步推動香港

融入國家發展大局的政策措施，以更好發揮香港
在「一國兩制」下的獨特優勢，為未來拚經濟、
謀發展。
陳勇代表建議特區政府與港區全國人大代表一

起搭建更多溝通平台，發揮好港區全國人大代表
的橋樑角色，更好地向中央政府提出香港在各方
面的意見，推動香港、整個粵港澳大灣區的發

展。

優化港校中國文史科資源配置
凌友詩代表表示，香港各大學的中文系、歷史
系、中國哲學是培育本地中學、小學師資的搖
籃，特區政府應支持有關方面的人才培育，優化
本地大學中國文史、哲學學科的資源配置等。
陳曉峰代表建議特區政府在推動香港體育產業
發展時，應善用香港作為區域爭議解決中心，拓
展體育仲裁服務，不讓瑞士國際體育仲裁院一家
獨大。

香港特區行政長官李家超繼續就2024年施政

報告舉行諮詢會，多位港區全國人大代表昨晨

與李家超會面，並提交有關建議。全國人大常

委會委員李慧琼會後見傳媒時表示，他們建議

特區政府要更積極融入國家發展大局，把握好

粵港澳大灣區發展機遇，發展經濟，改善民

生，繼續推動爭取簽證或簽註便利化，建設綠

色產業生態圈及無廢灣區，繼續完善跨境安老

政策，增加本地安老醫療人手等。她強調，在

香港已踏入由治及興新階段下，全體港區全國

人大代表期望未來進一步發揮好自身雙向溝通

橋樑的角色，向中央反映所收集到的香港市民

意見，同時與特區政府攜手向中央爭取更多不

同的惠港政策。

◆香港文匯報記者 黃書蘭

議員建議推動AI與新能源融合發展

代表提交建議摘要
◆加強落實愛國主義教育

◆爭取在粵港澳大灣區每個內地城

市都設立港資醫院

◆發展醫療旅遊，讓內地醫保「過

河」，吸引大灣區內地城市病人

南下來港就醫

◆進一步推動香港融入國家發展大

局

◆優化本地大學中國文史、哲學學

科的資源配置

◆拓展香港體育仲裁服務

整理：香港文匯報記者 黃書蘭

委員冀港強化人民幣離岸中心功能

◆多位港區全國人大代表向特首李家超提交施政報告建議。 受訪者供圖

◆左起：李民斌、蘇長荣。
大公文匯全媒體記者周傾莞 攝


